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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE: aos 22 dias do mês de 

março de 2017, às 18 horas, na sede administrativa, localizada na rua Antônio de Godoy, 2.181 – 

Jardim Seixas, compareceram os senhores Membros do Conselho Consultivo: David Marcelino 

Cardozo, representante da Associação de Bairros; André Grisi, representante da Sociedade dos 

Engenheiros; Samir Felício Barcha representante do Comitê de Bacia Hidrográfica Turvo/Grande; 

Edna Laforga, representante do Conselho Municipal de Saúde; Livia Mariani Côrrea, 

representante dos Funcionários do SeMAE; Patrick Guilherme da Silva Zioti, representante da 

OAB – Ordem dos Advogados; Sabino Sidney Pietro, representante dos Usuários; Antonio Pedro 

Pezzuto Junior, representante Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento; Maristela 

Romão representando a Secretária Kátia Regina Penteado Casemiro, Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente e Urbanismo e Altair Benedito Moreira, representante da UNESP – Universidade 

Estadual Paulista de Rio Preto. Todos assinaram a lista de presença, atendendo à convocação do 

superintendente e presidente do Conselho do SeMAE, Nicanor Batista Júnior. Estavam presentes 10 

(dez) membros, das 16 (dezesseis) entidades que compõem o Conselho, mais 09 (nove) servidores do 

corpo técnico da autarquia. ABERTURA: Aberto os trabalhos, Nicanor Batista Júnior apresentou-se 

como o superintendente da autarquia e presidente do Conselho Consultivo. Disse estar muito 

satisfeito em retornar para autarquia, mesmo sabendo das dificuldades e da situação econômica da 

autarquia. Apresentou rapidamente o corpo técnico do SeMAE e empossou os novos conselheiros. 

LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR DO CONSELHO. Na 

sequência, Nicanor Batista Júnior submeteu aos conselheiros a Ata da reunião anterior, sugerindo sua 

leitura. Após a leitura, o senhor David, representante da Associação de Bairros, pediu uma emenda 

na ata. Explicou que devido à mudança do governo municipal, entendia que o reajuste da tarifa 

deveria ser discutido pela nova gestão. A ata foi colocada em discussão e votação. Foi referendada 

pelos membros presentes. ELEIÇÃO E POSSE DOS 1º E 2º VICE-PRESIDENTES: Dando 

sequência à pauta da reunião, Nicanor abriu a palavra para manifestação dos conselheiros e para a 

composição da Diretoria, elegendo os cargos de 1º e 2º vice-presidentes. Sabino Sidney, 

representante dos usuários, se colocou a disposição do conselho e André Grisi, representante da 

Sociedade dos Engenheiros, também se candidatou a vaga. Em concordância com os demais, ficou 

definido Sidney Sabino como 1º vice-presidente e André Grisi como 2º vice-presidente. Dando 

continuidade, o superintendente passou a palavra para o senhor Jair Moretti, Secretário de Governo, 

representando o prefeito municipal, Edinho Araújo. Jair disse que o SeMAE está muito bem 

representado com o retorno do Nicanor. Disse ainda que sabe que o SeMAE está com uma 

defasagem na tarifa, o que vem prejudicando muito as ações da autarquia. Segundo ele, o prefeito 

municipal não tem nenhum receio do desgaste de reajustar a tarifa. “É um governo que assumi as 

responsabilidades. Bem como, os conselheiros são capacitados para decidir a melhor proposta para 

que o SeMAE possa dar continuidade nos seus projetos. Explicou que não basta dar somente o 

reajuste para corrigir a inflação. É preciso pensar em investimento.” Em seguida, foi passada a 

palavra ao Sr. José Carlos Pedro de Oliveira, gerente administrativo-financeiro do SeMAE. Por meio 

de slides, apresentou o relatório de gestão 2016/2017, com os demonstrativos de receitas, despesas, 

investimentos, posição financeira, arrecadação e inadimplência do ano anterior até o 1º bimestre de 

2017. Nicanor falou que os números apresentados refletem a realidade da autarquia. “Temos uma lei 

orçamentaria encaminhada pelo prefeito anterior e aprovada pela Câmara Municipal em que não foi 

dado nem IPCA, nem diferença para investimento. Temos obras que foram projetadas e licitadas e 

estão paradas. Uma delas, a ampliação da ETE – Estação de Tratamento de Esgoto.” Nicanor 

explicou que em 2004 foi realizado o Plano Diretor de Esgoto. “Esse plano foi discutido com a 

sociedade e demonstrava que em 2012 a população da cidade atingiria o limite de capacidade da ETE 

e que seria necessária a sua ampliação, o que não foi feito.” Informou que no dia 01 de janeiro de 
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2009, deixou no caixa da autarquia o R$ 29 milhões. “O valor era suficiente para a ampliação da 

ETE, execução elevatória e a linha de recalque do Distrito de Talhado. Essa ultima obra faz parte de 

um TAC - Termo de Ajustamento e Conduta e não foi executada. Agora, essas duas obras demandam 

um investimento de R$ 50 milhões. Não temos este recurso.” Nicanor informou ao conselho que tem 

realizado ações para diminuir as despesas. Foram cortados do servidor comissionado 10% de 

adicional. “Fizemos a diminuição drástica do número de horas extras e a renegociação de todos os 

contratos. Existem empresas que são difíceis para negociação. Por isso, todos os contratos serão 

licitados. Já abrimos a primeira licitação. O contrato passou de R$ 8.400,000,00 para o valor teto R$ 

6.600.000,00, prevendo uma economia de R$ 1.800.000,00/ano. Com essas ações de gestão 

esperamos fazer muito mais.” O superintendente informou ainda que a Gerente de Operação e 

Manutenção de Água, engenheira Jaqueline -- junto com sua equipe -- opera 278 poços. Perguntou a 

ela quantas vezes seus funcionários passam nos poços. Jaqueline respondeu que são duas vezes ao 

dia. Nicanor explicou que o SeMAE não tem sistema automatizado. “Temos os projetos, mas não 

temos recurso. Hoje, cerca de R$ 20 milhões são destinados para manutenção de rede. Temos um 

plano de gestão que foi elaborado em 2004. Ele previa a substituição de redes, mas não foi colocado 

em ação. Chegará um momento que o déficit do mês não irá pagar a energia.” O professor Samir 

Barcha pediu a palavra e questionou porque o SeMAE não executou o sistema de automação como 

foi planejado. “Se existia orçamento previsto, para onde foram os recursos?” Nicanor pede para que 

o Engenheiro Giovanni responda o questionamento. Giovanni explicou que infelizmente cada gestão 

tem um pensamento. “Tínhamos estudos prontos, projetos e planejamento que não foram realizados 

porque não são obrigatórios. Nestes últimos anos se perdeu muito.” APRESENTAÇÃO E 

DISCUSSÃO PARA PROPOSTA DA MATRIZ TARIFÁRIA 2017: Nicanor informou que foi 

constituída uma Comissão de Estudo para avaliação do percentual de reajuste da tarifa de água e 

esgoto. Passou a palavra para o coordenador da Gerência Administrativa e Financeira, Giuliano 

Cleber Coltro. Ele explicou em atendimento à legislação específica e buscando cumprir as diretrizes 

nacionais para o saneamento básico, faz-se necessária a sua revisão da tarifa, ao menos a cada doze 

meses, onde os serviços deverão, em síntese, ser adequados para melhorar a qualidade. O estudo 

analisou a categoria Residencial Padrão que contempla 85,83% de todas as economias e as faixas de 

estudo: Residencial Padrão- de 0-10m³ e 11-20m³, concentram 33,18% e 35,76% de todas as 

economias, respectivamente e serão analisados consumo de 10m³(faixa de 0-10m³) e de 15m³ (faixa 

de 11-20m³), pois representam a média de consumo. Na apresentação, mostrou os comparativos de 

custos e despesas fixas. Mostrou a evolução dos últimos anos, com a energia elétrica, divida ativa, 

comparativo de reajuste de tarifas e IPCA. “Para isso, apresentaremos 03 propostas.” Reajuste de 

14,12% para a simples recuperação do IPCA no período de 8 anos. Esse percentual é suficiente 

apenas para a manutenção das atividades, lembrando que este indicador inflacionário não reflete o 

aumento dos insumos do SeMAE. O aumento do investimento deve ser retomado e devemos buscar 

frente aos grandes projetos que o município necessita para manutenção da política de revisão e 

redução de gastos. A proposta é a adoção de índices de reajuste das tarifas superiores ao da correção 

do IPCA como 15,38%. A terceira proposta, considerada a mais indicada, prevê a adoção de índices 

escalonados a partir de 15,38% -- sem aumento para a classe da tarifa social --, para a urgente 

recuperação do investimento. Esses índices propostos são totalmente admissíveis, pois gerariam 

tarifas ainda abaixo da média de órgãos habitualmente consultados como na tabela apresentada. 

DECLARAÇÃO DE VOTO: Passou-se a palavra aos conselheiros. O professor Samir perguntou 

das três propostas, qual a que beneficia o usuário de tarifa social. Nicanor explica que a terceira 

proposta beneficia quem tem a tarifa social, e também o SeMAE, sem contar que é uma proposta 

educativa. David, representante da Associação de Bairros, perguntou sobre o projeto para buscar 

água no rio Grande. Conhece a dificuldade, com os 278 poços, na parte de manutenção e captação da 

água. Nicanor esclareceu que já foi realizada a licitação e a contratação da empresa para elaboração 
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dos estudos para captação de água do rio Grande. “No momento estamos aguardado o repasse de 

verba do Ministério das Cidades. Assim que liberarem os recursos vamos convocar a empresa e 

daremos continuidade no processo. O conselho com certeza acompanhará estes estudos.” O senhor 

David retornou ao assunto sobre o aumento da tarifa. Disse que são dois anos sem o reajuste e 

acredita que houve falha. “É favorável ao reajuste pela segunda proposta”. Sabino Sidney é favorável 

a 3ª proposta. O superintendente Nicanor perguntou se algum conselheiro se absteve ao voto. Todos 

os demais conselheiros foram favoráveis à terceira proposta que representa o aumento de 15,38 com 

escalonamento. O senhor David, após os esclarecimentos das propostas, mudou seu voto e aprovou a 

terceira proposta e a mesma foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. O professor 

Samir Barcha declarou ser a favor do aumento da tarifa com o compromisso do SeMAE de reativar, 

dentro das possibilidades de investimentos, os projetos de modernização do sistema visando 

melhoria da qualidade e redução de custos. Nicanor pediu aos gerentes de cada área 

comprometimento para colocar em ação todas as ações para atender as necessidades e dar andamento 

aos projetos que estamos propondo. ENCERRAMENTO: O superintendente agradeceu a presença 

de todos.  Nada mais havendo a ser tratado, se encerra a presente reunião, lavrando-se a presente ata 

que será encaminhada aos conselheiros presentes, que vai devidamente assinada por 

mim,___________________, Aline Flávia Martinho Myazaki, que a elaborei, e pelo Superintendente 

e Presidente do Conselho, que coordenou a reunião do Conselho Consultivo do 

SeMAE,_________________________ Nicanor Batista Junior. 
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